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(…) 
 
Wat de EFRO-programmatie 2014-2020 
betreft, heeft het BHG op 26/11/2021 € 
44.812.865,58 ontvangen van de Commissie. 
Aan dat bedrag moet de prestatiereserve 
worden toegevoegd, die 10% van de 
tussenbetalingen vertegenwoordigt, namelijk € 
4.780.905,41, evenals het gecertificeerde, maar 
nog niet gestorte bedrag voor 2021 van € 
6.974.407,68. Het totaal vertegenwoordigt dus 
€ 56.568.178,68, terwijl een bedrag van € 
47.809.054,14 bereikt moest worden om de 
n+3-regel na te leven, en komt neer op een 
bereikingsgraad van 118,32%. De door het BHG 
vereffende bedragen komen neer op € 
58.087.322,15. 
 
Het totale EFRO-bedrag van de programmatie 
bedraagt € 95.777.508 , ofwel een 
absorptiegraad van 59,06 %. 
 
Deze cijfers vertegenwoordigen de in 
aanmerking komende bedragen na de 
uitvoering van de verschillende controles door 
de beheers-, certificerings- en auditinstantie. 
De gedetecteerde fouten en 
onregelmatigheden werden dus gecorrigeerd 
vóór de vaststelling van het bedrag van de 
verschuldigde Europese fondsen van de EU. 
 
De door de auditinstantie vastgelegde 
foutenmarges van het EFRO-programma zijn de 
volgende: 

- Boekjaar van 1/07/2019 tot 
30/06/2020: 0,90%; 

- Boekjaar van 1/07/2018 tot 
30/06/2019: 3,35%; 

- Boekjaar van 1/07/2017 tot 
30/06/2018: 1,35%; 

- Boekjaar van 1/07/2016 tot 
30/06/2017: 0,20 %. 

Question orale de Madame Latifa AIT BAALA 
 
Object : l’utilisation des Fonds européens  
alloués à la région de Bruxelles-Capitale 
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(…) 
 
En ce qui concerne la programmation FEDER 
2014-2020, la RBC a reçu de la part de la 
Commission 44.812.865,58 € au 26/11/2021. A 
ce montant, il faut ajouter la réserve de 
performance qui représente 10 % des 
paiements intermédiaires soit 4.780.905,41 €, 
ainsi que le montant certifié mais non encore 
versé pour 2021 de 6.974.407,68 €. Le total 
représente donc 56.568.178,68 € tandis qu’un 
montant de 47.809.054,14 € était à atteindre 
afin de respecter la règle N+3, soit un taux 
d’atteinte de 118,32%. Les montants liquidés 
par la RBC s’élèvent à 58.087.322,15 €. 
 
 
 
Le montant FEDER total de la programmation 
étant de 95.777.508 €, le taux d’absorption 
s’élève à 59,06 %. 
 
Ces chiffres représentent les montants éligibles 
après la réalisation des différents contrôles par 
les autorités de gestion, certification et audit. 
Les erreurs et irrégularités détectées ont donc 
été corrigées avant l’établissement du montant 
des Fonds européens dus de l’UE. 
 
 
 
Les taux d’erreur du programme FEDER établis 
par l’autorité d’audit sont les suivants : 

- Année comptable allant du 1/07/2019 
au 30/06/2020 : 0,90% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2018 
au 30/06/2019 : 3,35% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2017 
au 30/06/2018 : 1,35% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2016 
au 30/06/2017 : 0,20%. 

 



 
(…) 
 
Voor wat ESF betreft, beheerd door Actiris,  
Bedraagt het totaalbedrag 
(overheidsaandeel/ESF/YEI/REACT-EU) van de 
programmatie 2014-2020 € 105.883.738,94. Op 
dit moment heeft het Gewest € 33.136.444,85 
aan inkomsten ontvangen voor de €  
60.647.253,35 die aan de Europese Commissie 
is voorgelegd. 
We zien een versnelling van de absorptie en 
meer bepaald in 2020, voor bijna 61%. Wat de 
ramingen voor 2021 betreft, voorzien die een 
absorptiegraad van 86,66% op 31/12. 
Het percentage van gedetecteerde 
onregelmatigheden sinds het begin van de 
programmatie door de auditinstantie op 14 
februari 2021 (laatste jaarrekeningen 2020) is 
het volgende, per boekjaar: 

- Boekjaar van 1/07/2019 tot 
30/06/2020: 10,76%; 

- Boekjaar van 1/07/2018 tot 
30/06/2019: 1,09%; 

- Boekjaar van 1/07/2017 tot 
30/06/2018: 10,00%; 

- Boekjaar van 1/07/2016 tot 
30/06/2017: 1,04 %. 

 
 
(…) 
 
Hoewel die scores u relatief laag kunnen 
toeschijnen, hoop ik u in deze fase van de 
programmatie te kunnen hebben aantonen dat 
ze uiteindelijk volledig normaal zijn in de 
huidige context en dat ze zelfs getuigen van in 
verhouding grotere prestaties van het Gewest 
inzake het beheer en de absorptie van de 
Europese fondsen.  
Ik wil er tot slot aan herinneren, en dat is 
belangrijk, dat het geheel van de Fondsen in 
Brussel werd ingezet: dat wil zeggen dat ze aan 
projecten werden toegekend die momenteel  
allemaal worden uitgevoerd. En tot slot zijn het, 
bovenop een administratieve en 
begrotingsvisie, de verwezenlijkingen in de 
domeinen innovatie, kmo's, kinderopvang en 
tewerkstellingssteun die zouden moeten 
worden belicht en bevraagd.  
 

 
(…) 
 
Pour ce qui est du FSE, géré par Actiris,  
Le montant total (part publique/FSE/IEJ/REACT-
EU) de la programmation 2014-2020 s’élève à 
105.883.738,94 EUR. A ce jour, la Région a 
perçu de 33.136.444,85 € de recettes pour 
60.647.253,35 € présentés à la Commission 
européenne. 
Nous pouvons observer une accélération de 
l’absorption et plus particulièrement pour la 
dernière année 2020, s’établissant à près de 
61%. Les prévisions pour 2021 – quant à elles- 
prévoient un taux d’absorption à 86,66 % au 
31/12. 
Le pourcentage d’irrégularités détectées depuis 
le début de la programmation par l’Autorité 
d’Audit au 14 février 2021 (derniers comptes 
annuels 2020) est le suivant, par année 
comptable : 

- Année comptable allant du 1/07/2019 
au 30/06/2020 : 10,76% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2018 
au 30/06/2019 : 1,09% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2017 
au 30/06/2018 : 10,00% ; 

- Année comptable allant du 1/07/2016 
au 30/06/2017 : 1,04%. 

 
(…) 
 
Même si ces scores peuvent vous apparaître 
relativement bas, à ce stade de la 
programmation, j’espère avoir pu vous 
démontrer qu’ils sont finalement tout à fait 
normaux dans le contexte actuel et qu’ils 
témoignent même de la performance relative 
plus importante de la Région sur la gestion et 
l’absorption des fonds européens.  
Je souhaite finalement rappeler, et c’est 
important, que l’ensemble des Fonds ont été 
engagés à Bruxelles : c’est-à-dire qu’ils ont été 
alloués à des projets – qui sont, tous, en cours 
de réalisation. Et finalement, au-delà d’une 
vision administrative et budgétaire, ce sont les 
réalisations dans les domaines de l’innovation, 
des PME, de l’accueil de la petite enfance ou 
encore du soutien à la mise à l’emploi qu’il 
conviendrait de mettre en avant et de 
questionner.  



 
Mijn collega’s, de minister-president en de 
minister van Werk, blijven te uwer beschikking 
om de erg concrete resultaten op het terrein 
van de tenuitvoerbrenging van de Europese 
fondsen in Brussel toe te lichten. 
 
Mevrouw de volksvertegenwoordiger, ik hoop 
uw vraag hiermee beantwoord te hebben. 

 
Mes collègues, le Ministre-président et le 
Ministre de l’Emploi, restent à votre disposition 
pour illustrer les résultats très concrets, sur le 
terrain, de la mise en œuvre des Fonds 
européens à Bruxelles. 
 
Madame la Députée, j’espère avoir répondu à 
votre question. 

 

Pascal SMET 


